

Movimiento Libertario Español



Confederación Nacional del Trabajo

La "justicia" franquista prepara un nuevo crimen

JOSE LOPEZ

Militante de la C. N. T., que resultó gravemente herido en un encuentro entre la policía y los Guardias de la Resistencia, será juzgado en un escandaloso proceso SIN QUE SE LE CONCEDA EL DERECHO A ELEGIR UN ABOGADO PARA SU DEFENSA

LA implacable persecución contra los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo, contra los abnegados y decididos luchadores de la Resistencia, no se detiene. En Cataluña, sobre todo, según nos comunican nuestros compañeros se ha desencadenado en los últimos días una nueva y brutal represión. Los martirios se han aplicado en los calabozos de Jofutera, en los distintos cuarteles y aún en la misma cárcel Modelo. Con criminal refinamiento, igual que los polizontes de tan triste recuerdo en los tiempos de Sagasta, Cánovas o La Cierva, en los de Anido y Arlegui, los franquistas han usado la cámara de tormentos. Y por ella se ha hecho desfilar incluso a hombres heridos y en gravísimo estado, arrancados de su lecho del hospital Clínico para someterlos a los consabidos interrogatorios... Este es el caso de nuestro compañero José López, militante de la organización en Francia y que se había trasladado últimamente a la región catalana, siendo herido gravemente en un encuentro con la policía franquista que tuvo lugar en la calle del general Sanjurjo (antes Romanis) de Hospitalet.

José López estaba reunido con otros compañeros de la Resistencia cuando la policía secreta, seguida de importantes fuerzas armadas, acordó el edificio pretendiendo la captura de los conspiradores, muertos o vivos.

Este joven y decidido compañero leonés se defendió, junto con sus amigos, de la traicionera agresión policíaca. En la pelea, el comisario de policía Antonio Juárez y Juárez resultó muerto y varios agentes cayeron heridos. Una bala fascista alcanzó desgraciadamente, a José López que quedó tendido en tierra y sin que sus compañeros, pese a los esfuerzos desplegados, pudieran retirarlo.

La policía, habiendo sufrido una gran derrota, se vengó con el militante de la CNT herido. Lo martirizaron, a pesar de estar con su cuerpo ensangrentado, dolorido, casi sin vida. Y si no lo liquidaron en el acto fue fundado en la esperanza de poder obtener de él algunas revelaciones que les permitieran atacar duramente la organización clandestina de la Resistencia.

En virtud de órdenes superiores se trasladó al herido José López a la Cruz Roja de Coll Blanc, en la calle Progreso, donde le hicieron una cura de urgencia, llevándolo después al hospital Clínico bajo la custodia de varios policías que constantemente le hacían objeto de cavilosas vejaciones.

Desde el hospital, López ha sido conducido frecuentemente a la Jefatura Superior de Policía, y allí, como hemos dicho, se le ha interrogado a la manera fascista, con suplicios de todo género, enrañados bestialmente con el hombre indefenso y herido grave, sin fuerzas siquiera para tenerse en pie.

Actualmente nuestro compañero López se encuentra en la prisión Modelo, donde continúa siendo maltratado y se espera de un momento a otro será juzgado en Consejo Sumarísimo.

TRAS LA CORTINA DE HIERRO LA ESCLAVITUD IMPUESTA A LOS OBREROS DE LETONIA

NO importa el color con que la dictadura ensaye de mostrarse ante la opinión exterior, la vida de los obreros que la padecen, es igualmente precaria, dolorosa, insostenible.

Una información de Letonia, bajo la dominación soviética, que acaba de llegar a nuestras manos viene a recordarnos los días de la ocupación alemana en Francia en que hasta a través quiso llevarse la investigación policíaca impidiendo incluso el cambio de profesión o empresa.

Los obreros de Letonia tampoco gozan actualmente del derecho de escoger libremente su trabajo o residencia. Ni siquiera pueden oponerse a las medidas gubernamentales cuando por su buen capricho se les cambia de una a otra explotación.

En Letonia — dice el viejo sindicalista que nos transmite la presente información — los obreros están sometidos a las leyes que en materia de trabajo han sido dictadas en la URSS. Así, el decreto del Soviet Supremo en fecha 26 de junio de 1940, estipula que ningún obrero o empleado puede abandonar su trabajo sin la autorización del director o jefe de empresa o de la institución que le emplea. Quienquiera que abandone el empleo o cambie de profesión sin la autorización indicada es, sin excepción, considerado como desertor y condenado a cuatro meses de cárcel. En la industria de guerra — y una gran parte de la industria soviética es considerada como tal — las penas se elevan, por la primera vez, a ocho meses de prisión.

El mismo decreto menciona que todo trabajador que se ausente, sin razón justificada, o llegue a su trabajo con veinte minutos de retraso, es condenado a seis meses de trabajo forzoso e internamiento, reteniéndole el 25 por ciento de su salario. Y si vuelve a incurrir en parecido « delito », la pena que se le aplica es de prisión o deportación.

Los obreros del transporte son particularmente castigados. Sus faltas son juzgadas con arreglo al artículo 59 del Código criminal que establece penas hasta de 10 años de prisión cuando la ausencia del trabajo sea susceptible de ocasionar pérdidas económicas, accidentes o desorganización del horario. Si estos hechos son causados por negligencia voluntaria al culpable se le aplica la pena de muerte.

Según el decreto del Presidium del Soviet Supremo de fecha 19 de octubre de 1940, los comisarios del pueblo — que ahora se llaman ministros — tienen atribuciones para ordenar el cambio de personal de una industria y de ésta a aquella región. El obrero que se resista a aceptar esta disposición es juzgado de la misma manera que el que abandona el trabajo. Y como consecuencia de tan arbitraria medida un elevado número de especialistas han sido enviados de Letonia a Rusia.

Las mismas sanciones que a los obreros se aplican a los jóvenes y niños, movilizados para el trabajo según dispone el decreto soviético del 2 de octubre del 40.

Como puede verse la *solidaridad* tiene las mismas características — si no peores — que el Frente del Trabajo Alemán en los años trágicos de Hitler. La conocen así los trabajadores de Letonia — igual que los de otros países bálticos bajo la zarpa de Stalin — a quienes se les ha robado incluso el derecho elemental en el mundo civilizado de establecerse en el lugar que le plazca trabajar en la profesión de su preferencia.

Y a ese sistema de esclavitud tienen algunos el *hupé* de llamar socialismo. Socialismo de prisión; política decirse: ¡ Fascismo !

Antonio BUENO.

SANGRIENTA REFRIEGA

cerca de Balaguer entre la Resistencia y las fuerzas franquistas

FRONTERA española. — En las proximidades de Balaguer se desarrolló días pasados un combate entre fuerzas de la guardia civil y un numeroso grupo de resistentes de la región.

La refriega duró varias horas debiéndose retirar a sus refugios de la montaña los antifascistas ante el considerable número de civiles de refuerzo que las autoridades de Lérida enviaron en socorro de sus colegas.

Cuatro antifascistas resultaron muertos. No se sabe exactamente el número de bajas causadas a los *inciviles* pero se cree rebasa la docena.

Después de la operación, los sicarios de Franco han practicado visitas a las masías, deteniendo y apaleando a pacíficos campesinos por suponerlos en contacto con los valientes resistentes de aquellos lugares.

En la frontera española. — En las proximidades de Balaguer se desarrolló días pasados un combate entre fuerzas de la guardia civil y un numeroso grupo de resistentes de la región. La refriega duró varias horas debiéndose retirar a sus refugios de la montaña los antifascistas ante el considerable número de civiles de refuerzo que las autoridades de Lérida enviaron en socorro de sus colegas. Cuatro antifascistas resultaron muertos. No se sabe exactamente el número de bajas causadas a los *inciviles* pero se cree rebasa la docena. Después de la operación, los sicarios de Franco han practicado visitas a las masías, deteniendo y apaleando a pacíficos campesinos por suponerlos en contacto con los valientes resistentes de aquellos lugares.

EL PUEBLO GALLEGO EN LA RESISTENCIA

SIEMPRE ADELANTE

ALGUNOS SUJETOS FALANGISTAS A QUIENES HAY QUE EXIGIR CUENTAS

LOS años transcurridos y las múltiples decepciones cosechadas no han podido debilitar el ánimo de los auténticos luchadores gallegos. En ellos se conserva la fe en la victoria final y no se descuida uno solo de los aspectos que pueden contribuir a lograrla. Entre los obreros del campo y los de los pueblos más o menos desarrollados industrialmente; entre los viejos y sinceros hombres de la izquierda republicana que han sido generalmente perseguidos por el falangismo con la misma violencia que los trabajadores revolucionarios; entre los antifascistas agrupados en las montañas y los que por distintas causas han tenido que abandonar el terruño instalándose en otras regiones hispanas, existe un común anhelo de lucha; decidida y ejemplar voluntad de liquidar el régimen infame.

Si se mantiene sin tacha ese espíritu de combate, y gracias, como hemos dicho en trabajos anteriores, a la actuación generosa de unos héroes anónimos que, contra la pasividad de ciertos líderes y la desatención injustificable de las llamadas autoridades republicanas en cuanto se refiere a la actividad de la retaguardia enemiga durante la guerra civil, se han armado y han luchado con arreglo a sus propios medios frente al bandolerismo franquista.

Es cierto que, al cabo de trece años en tan desigual batalla, muchos de los primeros animadores han sucumbido, siendo regados todos los caminos de Galicia con la sangre roja de sus mártires. Pero brota en ellos la buena semilla de la rebelión por la dignidad hispana.

Y se puede tener confianza en esos hombres; en los viejos de la brega libertaria y en los mozos que han venido a secundarios. Tengo yo, sobretodo, confianza, porque los he visto en la obra, porque he compartido con ellos horas amargas y también he gozado sus momentos de triunfo. Porque conozco particularmente sus años, los cuales deben comprender los españoles todos, sin aminoraciones exclusivistas. Pues si se lucha hoy en tierras gallegas no es a la manera que ciertos elementos — los que poco o nada de la lucha saben — pretenden, sino con un alto concepto de la libertad, decididos a borrar la vergüenza totalitaria del falangismo para crear en su lugar un régimen social justo y equitativo, de raigambre netamente hispánica y sin fórmulas ni comisarios kominformistas.

Como en anteriores artículos nos hemos ocupado de diversas acciones antifascistas, nos parece indicado señalar hoy algunos de los nombres que la resistencia gallega estima deben ser conservados en la memoria para el día que se arreglen definitivamente las cuentas al falangismo asesino. Son éstos de Orense, unos pocos solamente de los que hay que recordar ciertas fechorías y cuya relación amplia haremos en otra ocasión.

Los pelotones encargados de la ejecución de antifascistas han sido en esta zona elegidos casi siempre entre los esbirros civiles o de « asalto ». Voluntarios al principio y forzados, algunos de ellos, después. Generalmente, se encargaba de mando de estos pelotones un oficial llamado Camacho, especie de borracho impenitente y degenerado que se ufanaba contando sus canalladas en las tertulias falangistas de Orense.

El sargento Giménez, así como el guardia Simón fueron siempre los voluntarios para la ejecución de nuestros compañeros; habiendo figurado también en equipos dirigidos por falangistas que se dedicaban a los « apaches » nocturnos.

Con el cabo Cortón — uno de los más canallas de la región, que, afortunadamente, fué ajusticiado por los grupos de la Resistencia, cerca de El Barco, en el invierno 46-47 —, se destacó en sus expediciones asesinas un guardia conocido por « Veneno », emérguemo que en todos los pue-

Nuevas medidas represivas bajo la dictadura de Salazar

EL CONSEJO DE SEGURIDAD PUBLICA

PESE al extenso aparato represivo que sostiene el gobierno dictatorial-varianista de Salazar, el pueblo lusitano manifiesta con frecuencia sus ansias de libertad.

En Portugal, como en España, la resistencia antifascista se apoya en el pueblo y no tiene — aunque Franco y Salazar pretendían hacer creer lo contrario — nada que ver con las maniobras imperialistas del titulado régimen proletario autoritario. Obreros libertarios, estudiantes y hombres de formación liberal de otras capas sociales trabajan denodadamente contra la tiranía, rehusando únicamente la aceptación de consignas exóticas que solo podrían conseguirse a cambio de amos con la implantación del sistema propagado por los nuevos voceros « demócratas » y « progresistas » del maoísmo.

Sin duda conoce íntimamente Salazar ese espíritu rebelde y antiautoritario de la esperanza de su pueblo. Debe estar impueto de lo mismo que lo está el asesino de El Pardo. Mas, para justificar las persecuciones sufridas y mantener en las mazmorras metropolitanas o en los campos de exterminio de Cabo Verde y Madeira a sus compatriotas, usa, como todos los gobernantes fascistas o reaccionarios, el socorrido timo del *comunismo soviético*. Por eso ha creado últimamente un llamado Consejo de Seguridad Pública presidido por el ministro de Gobernación y con el concurso de los jefes de la policía secreta, la guardia nacional y la policía internacional para la defensa del Estado.

El decreto de constitución de dicho Consejo ha sido saludado por la prensa del régimen con los mayores entusiasmos. Y la lucha contra el *comunismo* va a entrar en una nueva fase — más enérgica que la de los reaccionarios americanos —, considerando como un crimen la participación en cualquier actividad clandestina, la celebración de reuniones, la redacción o difusión de periódicos o manifiestos que ataquen a los poderes públicos.

Se limita el ejercicio de determinadas profesiones; las autorizaciones que venían disfrutando los vendedores ambulantes deben ser revisadas por la policía y en lo sucesivo habrá de renovarse periódicamente; las municipalidades velarán por la aplicación de ciertas medidas de control de las actividades públicas; se refuerza la censura de prensa y espectáculos; serán expulsados todos los extranjeros que a la policía plazca; en el trabajo los patronos y empresas llevarán un estrecho control del personal estando obligados a comunicar sus ausencias o falta de cualquier orden.

Las amenazas de prisión o deportación abundan igualmente para los infractores del decreto, para los patronos, los dueños de establecimientos o cuantos ciudadanos concediesen albergue a los extranjeros o nativos del país calificados de sospechosos.

Así el régimen salazarista refuerza su política, justificada las más estrictas medidas contra la libertad individual. El « coto » bolchevique que tan buen resultado ha dado a Franco en la propaganda cerca de los círculos reaccionarios internacionales, se ofrece al dictador portugués como recurso para eliminar impune toda oposición, a sabiendas que no tiene la menor analogía con el stalinismo.

La opinión pública, los obreros e intelectuales que ansían un mundo nuevo sin tiranos de ninguna especie, tienen ocasión de efectuar su más enérgica protesta contra ese dictador perverso que coopera con el falangismo en la persecución más despiadada que se ha impuesto a la península ibérica con el beneficio de obispos y financieros, de todos los enemigos de la libertad.

F. PISIBIO.

LA HUMANIDAD

POR EUGENIO RELGIS

MARTIRIZADA POR SUS VERDUGOS

EL problema de la cultura y de la civilización tiene igualmente otro aspecto: el ético y religioso. Los pueblos descuartizados en los mataderos de la guerra, buscaban en vano la salvación. Para ellos no había ninguna salida salvo la fosa común. La sublevación lúcida no ha existido aún en las almas delirantes; en los cerebros machacados por la desgracia con sus mil rostros no ha surgido aún la chispa de la consciencia.

El terror y la religión son al mismo tiempo causa y efecto. Nunca, quizás, el terror místico-religioso de los pueblos ha sido más exaltado. La religión había revestido todas las formas, desde el culto pagánico hasta el de la divinidad. Y hacia el firmamento estrellado del padre supremo, oculto por ese otro cielo tonante a causa de las explosiones y henchido de nubes repletas de veneno, hacia el infinito del más allá, ascendían las plegarias fervientes de los sacrificios. Ellos decían: *allá existe una justicia sin mancha y recompensas limitadas.*

Pero entre la muchedumbre y Dios, se coloca el piadoso intermediario autorizado. Desde tiempo atrás, las Iglesias — todas las Iglesias de todos los dogmas — se habían puesto al servicio del Moloch sanginario. ¡ Acaso no sabemos que Jesús, como Moisés como Mahoma y Buda, no más que reliquias entre las masas de los sacerdotes? Los servidores de los altares han interpretado falsamente la lepra de las enseñanzas divinas en provecho de los intereses temporales. Quizá el espíritu

EN GRANADA

Cuando celebraban una reunión clandestina los militantes de la C. N. T., fueron atacados traicioneramente por la policía franquista

DOS COMPAÑEROS MUERTOS

El número de detenidos es muy elevado

UNA información procedente de la regional andaluza da cuenta del ataque que los esbirros de Franco han efectuado en Granada contra un grupo de compañeros confederales. Se hallaban éstos reunidos en una casa de la calle de la Paz donde la policía y la guardia civil, con gran lujo de fuerzas, irrumpieron con sus conocidos modales. Los trabajadores se defendieron del asalto haciendo retroceder a los atacantes y teniendolos a raya durante más de una hora.

En el momento de la desproporción numérica y la escasez de material para sostener el sitio frente a los rangos resultaron muertos, siendo apresados los restantes del grupo.

Entre las fuerzas fascistas hubo varios heridos, uno de ellos el capitán civil, Caballero — que mejor debería llamarse Mula — al mando del cual se llevó a cabo la operación.

La noticia de este ataque circuló pronto por la ciudad y se comenta en toda la región, haciendo producido general indignación.

Los compañeros tomaron inmediatamente las medidas que aconsejaba el caso para impedir que se efectuara más número de detenciones. No obstante, la policía apresó varios militantes entre los cuales Vicente Castillo Muñoz, del Ramo de la Alimentación.

Este compañero ha sido martirizado durante varios días y se encuentra, según las últimas informaciones recibidas de Granada, en grave estado.

También han sido detenidas posteriormente varias mujeres en calidad de rehenas, a consecuencia de que la policía no pudo hallar en sus domicilios a los compañeros que buscaba.

Se señala como principales responsables de estos hechos al gobernador, el jefe de las fuerzas de la guardia civil y el del cuartel de las Palmas, que es donde se han perpetrado los martirios de los detenidos.

Se tiene conocimiento de que un grupo de resistentes de la montaña, « los niños de la Sierra », han dirigido al presidente de la Audiencia y a otros personajes de la situación una severa advertencia reclamando la liberación inmediata de los detenidos.

DOS ESPAÑAS

por Miguel Gimenez Igualada

DOS Españas: la que sufre, y la que reza.
Dos Españas: la que esculpe en el Tiempo blancas horas de gloria, y la que destila en los corazones negros jugos de odio.
Dos Españas: la que se baña en luces estelares, y la que riega con sangre las tierras pardas.

Dos Españas: la andariega, trasahumante y peregrina que se lanza al mundo para ir dejando tras sí una estela de alegría, de belleza y de bondad, y la oscura y torva que se enrosca en la tierra, temerosa de que la bese el sol.

Dos Españas: la de hombres de altura, de recia verba y de fuerte alocución, que en alardes de magnífica locura luchan por crear luz, para regalarla, y la de los hombres primigenios, germinales, que guerrean por islas, para consumirlas.

Dos Españas: la de los Quijotes, y la de los Panzas.

En el mapa geográfico de España se confunden en un abrazo la luz de purísima blancura con las tierras pardas: Quijotes que sueñan auroras de ilusión y Sanchos que viven envueltos en la placenta geológica; pero en el mapa luminoso de España, del que los Sanchos viven en destierro, solo moran Quijotes que se proyectan hacia la lejanía, que es Futuro, y hacia la altura, que es Eternidad.

Dos Españas: la de las visiones luminosas, y la de las misiones tenebrosas.

Alonso Quijano tenía que ser, debía ser y era espadado y fibroso como árbol que crece en altura para ganar la luz. Sancho tenía que ser,

Artículos de verano DONACION "INTER VIVALES"

por José Perez Burgos

CONOCI a un simvergüenza (no me precio de ser un descubridor de objetos o sujetos raros), que a falta de otras cualidades apreciables, poseía la del buen humor. Más duras que maduras las ocasiones de su azarosa existencia, el hombre, como suele decirse, ponía al mal tiempo buena cara, y nos distraía de continuo con las muestras de su inagotable ingenio, que para sí quisieran muchos que presuman o pasaran por geniales. Claro está que sin perjuicio de tarifar sus chistes en mandoblatos de a pesetín de ocho, mínimo.

Recordado, entre otras, cierta ocasión en que nos encontramos en un café de Lugo. Tras los saludos de rigor, me presentó a su acompañante, el notario de Mondoñedo.

— Y qué, hombre, ¿ qué te haces ahora? — pregunté, por decir algo.

— Pues mira, chico, aquí estoy con el señor notario esperando a un cliente al que voy a venderle por acta notarial la provincia de Lugo. Ya estamos convenidos en el precio.

Miré al notario, que no parpadeaba. Y me escabullí, sin esperar a más. Aquél tenía agallas para vender la provincia y el Océano Pacífico, con cláusula de evicción y saneamiento. Fallaría el comprador a la hora de la verdad. Lo que seguramente no falló fué la « estocada » al señor notario de Mondoñedo.

El Ezcmo. Sr. Don Francisco Franco, con el regido por un Parlamen-

co Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos, rey vergonzante y Dictador desvergonzado de España, ha regalado a un moro la corona de los reyes moros de Granada.

Ignoro si el notario de Mondoñedo, o algún otro « nihil prius fide » habrá fedatado el donativo. Aguardemos para « aína mas ».

Quien comentando el regalo de cristiano (de casta le viene a este galgo el perjurio) a mahometano, ha estimado que no era ni más ni menos que un caso de legítima restitución.

Un sucesor del militar que lanza en ristre perpetrará el despojo, devuelva la prenda robada a un presunto heredero del rey llorón que no pudo defenderla como hombre.

Frio, frío...

Confrontando fechas, acontecimientos y calidades inmorales, hay quien concluye que el testuz de pedrerías es el precio del voto del Islam en la O. N. U.

Caliente, caliente.

Otros comentaristas, leguleyos y gentes de sotana, consideran que Franco ha cometido un desajuste, a la par que inferido grave ofensa al

LA GRAN TRAICION de los intelectuales

por EUGENIO RELGIS

OLVEMOS a sufrir la tortura moral que nos provocó la abdicación de los soberanos del Espíritu ante el Moloch de oro y sangre. A los nuevos uniformes que nos llegaban del campo de la matanza, se unieron las palabras de aliento de quienes componían nuestra familia moral. Debemos recordar algunos nombres, pues lo ocurrido en 1914 se repitió, en una forma aún más amplia y más cínica, en el decurso de los años 1939 y 1945. El pacífico e irónico Anatole France, sabio con carnosos de cortésana, lamentaba que, ya viejo, no pudiera empuñar el fusil y otorgaba su bendición a la juventud generosa que moría en las trincheras. El genial filósofo Henri Bergson, quien, mediante la magia de la intuición nos ha revelado una nueva metafísica, pronunciaba en América conferencias acerca de la concepción materialista y espiritua-

lista, atribuyendo la primera a las Potencias Centrales y la segunda a los Aliados. El creador de la anafitaxia, el sabio Charles Richet, glorificaba la guerra en sus versos:

«... Alors, alors, guerre sanglante, quand ces martyrs tombent pour nous tu rayonnas, étincillante, et je t'adors a deux genoux ».

Y una vez finalizada la matanza, el mismo Richet escribe su Homo subitulus... El teórico de la energética, W. Ostwald, profería violentas diatribas, estableciendo, de igual modo que los 93, la solidaridad de la cultura alemana con el militarismo prusiano. El historiador Lasson, y también Stengel, Horner Lea, etc., negaban las verdades sociológicas e históricas más evidentes, con la misma rabia ciega que demostraban quienes negaban el ideal moral e incluso el ideal estético. Es exactamente lo que ha pasado en los países totalitarios. Recordamos asimismo a Gerhardt Hauptmann y a un autor de páginas profundas y delicadas, a Maurice Maeterlinck, que nos ha hablado de la vida de las abejas y del tesoro de los humildes y de los pobres, y que a continuación ha escrito: « ¡ el poeta millonario! — los emponzoñados! — Senderos de la montaña ». Y cuántos más podríamos citar...

No podemos perdonarles haber renegado de los ideales que ellos mismos habían proclamado. Repetimos: no podemos admitir las expiaciones retóricas o psicológicas ni las psicosis o las fatalidades de la hora o ese argumento según el cual la existencia del Estado debió primar sobre todo durante la conflagración mundial... Hemos perdido definitivamente nuestra ingenuidad y hoy día vemos por fin con claridad. Aquellos que supieron justamente elevarse por encima de las vanas pasiones políticas, aquellos que lograron ver más allá de lo aparente y que, habiéndose nutrido de la savia de la cultura habían creado a su vez grandes obras de contemplación, debieron permanecer erguidos en sus puestos, ocupando el primer plano, y mantenerse inquebrantables durante la tempestad guerrera.

El crimen bestial es ciego y quizá inevitable, entre los individuos degenerados. El crimen colectivo, en razón de sus dimensiones catastróficas, puede sobrepasar el círculo de la conciencia que juzga y sentencia contemplando con el pavor mudo de la impotencia y de la compasión. Incluso es posible comprender a esos teóricos de la guerra por la guerra desde Moltke, Bernhardi y Teodoro Roosevelt, a todos esos falsos demiurgos reunidos en consejos de ministros o diplomáticos, a esos soberbios jefes de los ejércitos jugando un monstruoso partido de ajedrez sobre sus mapas estratégicos, a toda esa casta que explotaba los reñebos y que hormigueaba en el fango y en la sangre; es posible comprender hasta a los responsables políticos. Todos ellos actuaban de acuerdo a su lógica, por negativa que fuera; desempeñaban sus papeles de verdugos que sólo pueden permanecer en el poder mediante el desencadenamiento de todas las pasiones sangüinarias. Su crimen está más allá de la moral, más allá de la humanidad.

Pero los intelectuales, que se pusieron al servicio de los criminales de Estado, todos aquellos que abandonaron su misión pacífica, todos los que aumentaron las heridas de la humanidad al cantar los "sacrificios heroicos", la "gloria", el "deber" y tantas otras mentiras sacrosantas, han cometido un crimen que no tiene expiación posible. Profanaron la razón al ponerla al servicio de la brutalidad; la verdad, al trasplantarla a la podredumbre militarista; la belleza, al ocultar los campos rebosantes de cadáveres. Fueron ellos sobre todo, quienes mantuvieron esa débil de las mentes mediocres mediante su literatura o su "filosofía" guerrera, fustigando a las numerosas almas que aspiraban a la vida, a la luz y a la lucha creadora.

Pero el ejército de los renegados es aún más numeroso. No lo integran tan sólo los poetas, los profesores, los periodistas y los dilettantes. Hay que contar entre ellos también a los pacifistas de manifiestos líricos o políticos, de "proyectos de paz eterna", quienes actuaron antes de mil novecientos catorce. Hay que contar también a los socialistas quienes sabían muy bien que la guerra nace del régimen capitalista como el ave del huevo. Los mismos dirigentes que habían electrizado a las masas proletarias presentándoles el espejismo de una sociedad sin amos y explotados, se precipitaron con furia sobre otras masas proletarias vestidas.

(Pasa a la segunda página).

Pinchazos

EN VERANO COMO EN INVIERNO: A MEDIA LUZ

El pasado invierno, las autoridades franquistas, deseadas de evitar conflictos, dictaron ciertas medidas para amparar (?) a los obreros contra la amenaza del paro y el hambre motivada por la carencia de energía eléctrica.

Uno de los "felices" hallazgos ministeriales fué el de crear fondos de auxilio de las empresas afectadas para que distribuyeran subsidios entre sus obreros, a condición que en la época más favorable — el verano — intensificaran el trabajo compensando las cantidades anticipadas con la supresión del pago en concepto de horas extra.

Pero el verano que se presenta no facilita la recuperación; el último comunicado sobre la situación eléctrica acusa que la energía disponible apenas cubre el 24 por ciento de las necesidades industriales. Bonito panorama...

NUEVA IMAGEN VENERADA

¿Dónde y cómo el franquismo va a obtener los recursos indispensables para vencer las dificultades acrecentadas de la economía?

Hace algunos años se entusiasmaron hablando de la autarquía. Hoy, el falangista más furibundo piensa como el coplero de "Si", órgano de las Juventudes de FET; hace falta una « política hidráulica ». Y para poder llevarla a cabo hacen falta dólares...

La imagen venerada ya no es la virgen de Fátima, ni las tantas otras pasadas por los pueblos de España estos últimos años, sino la faltriquera de Truman...

MÁS CENTRALES Y MENOS ENERGÍA

A no son los desterrados quienes dicen que la propaganda franquista exagera. Aquí tenemos el referido periódico "Si" usando la palmeta:

Sobre las posibilidades de proporcionar energía eléctrica a España se ha fantaseado mucho. La importa-

ción de maquinaria para instalaciones de este tipo fué saludada poco menos que con caracteres de milagrosa. Ya no habría escasez en adelante. La media docena de centrales adquiridas en Inglaterra suministrarían suficiente fluido para las necesidades industriales y aun sobraría algo, bastante, para acudir a la instalación de maquinaria casera de lavado, planchado, etc. Aquella impresión no era sino un espejismo. Y la realidad...

La realidad es que con media docena más de centrales hay ahora la mitad menos de energía.

CONFESION DE RUINA

Las centrales térmicas hubieran podido ser de alguna utilidad para suplir la escasez de energía en los sectores normalmente suministrados por la producción de la hulla blanca; pero ocurre que, debiendo funcionar dichas centrales a base de carbón y siendo deficitaria esta producción en España no pueden dar el rendimiento adecuado.

Habían de emplear más dinero en las importaciones, lo cual choca con otras dificultades insuperables: la falta de divisas; y la baja cotización de la moneda...

«Dice "Si" a este propósito: Porque si la cotización « oficial » nos habla de un dólar a doce pesetas en el mercado bursátil, la realidad es que las empresas industriales e incluso el Estado no pueden adquirirlos a menos de 35 pesetas. Y ese precio es inasequible para nosotros. A confesión de parte...

SIN REMEDIO

En consecuencia, los fascistas, como si se tratara de un descubrimiento, vuelven la vista hacia la repoblación forestal, pues parecen convencidos que la bendición de la lluvia no la otorgan las procesiones, sino los árboles.

Arrepentimiento tardío: han pasado diez años de implacable talo, destruyendo la mayor parte de los bosques que en España quedaban.

Y con dólares o sin ellos, la empresa escapa a las posibilidades de Franco y su gente. Aunque repongan árboles se quedarán sin corriente...

SOLIDARIDAD OBRERA

CONFEDERACION NACIONAL DE TRABAJO

ORGANE HEBDOMADAIRE DU M. L. ESPAGNOL - C. N. T. EN FRANCE (XI REGION)

Valores y giros a nombre de M. MODINO
24, Rue Sainte-Marthe, PARIS (X)

TELEFONOS:
Redacción Talleres
BOT-2202 PRO-78-18

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 125 francos
al semestre 250 francos

CRONICA internacional

por JULIO BARCO

¿QUE LE SUCEDE A FRANCO?

TODOS los periódicos lo dicen: Franco va a cambiar de ministros y, con el cambio de ministros, de política. Se insiste en lo último más que en lo primero. No hay quien no quiera tranquilizar su conciencia. Franco demócrata, no sería ya problema. Porque es, ahora, un problema. Del que se vuelven los ojos, pero al que hay que volver los ojos, con frecuencia. De mala gana, pero inevitablemente. Con el cambio de política, el problema estaría resuelto. Se gozaría, al fin, por lo que a España respecta, de sosiego.

Apunta ese deseo de sosiego, más que ninguna otra cosa, en el modo de dar la noticia, de repetir, de adornarla, de un día a otro, con nuevo comentario. Y precisamente por el modo de darla, de repetirla, da adornarla, demuestra lo contrario de aquello que quiere demostrar: que Franco, cualesquiera que sean los cambios de ministros que lleve a cabo, no cambiará de política. Lo demuestra, al menos, para nosotros, los españoles, a quienes no nos hacia falta la demostración. Fodría demostrarlo también a quienes hablan del cambio, si fueran atentos. No lo son, por el deseo de que el problema desapareciera.

En otras circunstancias internacionales, tendría sin cuidado al mundo el régimen que hubiera en España. Allí los españoles que se arreglaran como a bien tuvieran. Hoy no tiene sin cuidado a nadie lo que sucede no importa dónde. El mundo se ha vuelto pequeño, pequeño, y donde menos se espera puede surgir la chispa que le haga explotar. No hay peligro alguno de que esa chispa surja en España, pero España no puede estar al margen, como si no existiera. Y con Franco, sigue al margen. Si Franco cambiara de política, ¿qué bien!

Tal es la esencia de la noticia, del modo que se da. Y por ser tal la esencia, revela la duda de que el cambio se realice. Sin querer, indudablemente, pero la revela. Sobre todo en los periódicos conservadores — ¿hay hoy en el mundo periódico que no sean conservadores? —, cuyos propietarios, y por lo tanto quienes los redactan, son los más deseados de que el cambio se verifique. Para ellos, francamente, para los propietarios de los periódicos conservadores, y para quienes los redactan, Franco debía estar ya en todas partes, al lado de todos, interviniendo en cuanto se hace para arreglar — o para desarreglar — el mundo. Pero como eso, no se sabe por qué escrípulos sin fundamento — han dicho ya que son escrípulos sin fundamento embajadores y ministros de diversos países —, no sucede, no llega a suceder, no queda otro camino que el del cambio de política por parte de Franco. ¡ Si cambiara! Dan ganas de creer que lo del cambio probable de ministros, con el consecuente cambio de política, ha sido inventado fuera. Para indicar salida. Y que puede llegar, el cambio de ministros, no de política — Franco no ha seguido otra política que la de sostenerse a toda costa —, para buscar la salida indicada. Que está ahí, desde luego, si no para hoy para mañana, si los que tienen en las manos la posibilidad de desalojar a Franco no le desalojan.

En cuanto al cambio de política, en sí, no es posible creer que crean en él quienes lo anuncian — inventado o no —, quienes parecen esperarlo. O habría que proclamar que son poco inteligentes. Aunque sean embajadores y ministros, o propietarios y redactores de periódicos muy sesudos. Un dictador no tiene más que una política, siempre la misma: la que le permite seguir siendo dictador. Cuando parece retroceder, no retrocede: va a ganar tiempo para avanzar, o para no moverse. Engaña solamente a los fáciles de engañar, o a los que tienen interés en ser engañados. Toda la historia de los últimos años está ahí para probarlo. Toda la historia que estamos viviendo lo prueba. Que Franco pueda engañar a nadie, es ridículo pensar. ¡ Pobre aldeano alzado a dictador! Pero hay muchas gentes a quienes convence — ¡ torpemente, torpemente, tan torpemente como en el ayer reciente, como en el hoy cargado de amenazas! — fingirse engañados. No poco inteligentes, sin duda, pero con toda su inteligencia, absolutamente carentes de inteligencia.

No, no es posible creerlo, carentes de memoria. Todo el pasado de Franco está ahí recordándonos que, habiendo cambiado de ministros muchas veces, y cada vez, al parecer, de política, no ha cambiado jamás de política: su política, la política de sostenerse contra viento y marea. Cuando los alemanes avanzaban, cambió sus ministros favorables a los ingleses. Cuando los alemanes ya no avanzaban, echó por la borda a su propio cuñado, favorable a los alemanes y a los italianos.

Correa americana Fotografías artísticas

CON motivo del quinto aniversario del desembarco aliado en las costas normandas, un oficial del ejército norteamericano organizó una exposición privada de fotografías tomadas por él durante la operación militar que inició la total derrota de Alemania.

La fotografía tomó tal importancia en nuestra existencia, que puede decirse que no vivimos sino para dar ocasión a los fotógrafos de demostrar lo que son capaces de hacer con una cámara oscura y una lente de cristal. Esto se me ocurre al ver las magníficas instantáneas del oficial que tuvo la suerte de desembarcar en las costas de Normandía, recorrer toda Francia y llegar a Berlín, sin que ni un rasguño alterase la unidad de su piel.

La verdad es que la humanidad está aplastada, dominada, sumergida por la fotografía, que ya no se contenta con reproducir fielmente lo que trata de mostrarnos, sino que pretende, y lo logra, que se le peor... o lo mejor, elevarse a la categoría de arte, es decir: de interpretador. De la misma manera que Napoleón decía que un mal croquis era

Va a sacrificar ahora — se dice — a los ministros falangistas. No será la primera vez, aunque por primera vez los sacrifique por entero. Es que eso le permitirá evitar un riesgo, uno de los muchos que le acechan. Nada más. No dejaría de sacrificar algo de mayor importancia, si fuera necesario. El caso es quedar. Seguir siendo el dictador. Hasta abriría, si fuera necesario, las cárceles. Y hasta llegaría — ¿ no lo ha hecho ya? — a celebrar elecciones. Quedar, quedar, no hay otro problema. Se burló, primero, de los alemanes, luego de los aliados: se burlaría ahora de todo el mundo. Fácil, a la vista está, de ser burlado. Que no desea otra cosa, no está menos a la vista, que ser burlado. Bastaría que se cubrieran las apariencias. Fuera del gobierno los falangistas, fuera de las cárceles los presos — ¡ no todos, no todos: no hay que ser exigentes! —, una comedia electoral, y apertura de todas las puertas a Franco. ¿ Por qué no? Y antes de la apertura de las puertas, concesión del dinero que necesita. A toda prisa. Y lejos, lejos ese problema.

Quedaría una apariencia sin cubrir. O una realidad. Franco seguiría siendo el que es, el dictador que es, sin falangistas en el gobierno, sin presos en las cárceles, elegido por votación, con todas las puertas abiertas y con todo el dinero que necesita a su disposición. Si, el problema parecería estar resuelto, pero no estaría resuelto. Aunque todo el mundo lo diera por resuelto. El engaño, venido de allí, o provocado desde fuera, no engañaría más que a los que quisieran ser engañados. Y poco importa que fueran muchos los que quisieran ser engañados.

Se ve ya que son muchos los que quieren ser engañados. Se ve ya que son muchos los que están preparando el terreno para ser engañados. Se propaga la noticia — acogida o inventada — del probable cambio de ministros por Franco, y se insiste en que semejante cambio traerá consigo el cambio de política, con ese fin. Hay que acabar, como sea, con el caso de España. Como no se viera otro modo de acabar, se echa mano a ese. Como todavía hay quien siente escrípulos — sin fundamento, en opinión de embajadores y ministros — en admitir a Franco tal como es, se quiere que no parezca ser como es para que se dejen de lado los escrípulos. Y se dejarán, en cuanto Franco parezca ser distinto de como es. Nadie se acordará de que ya muchas veces ha parecido ser distinto de como es, aunque de otro modo, y que luego se ha descubierto que era el mismo. Burlador de farsa, para personajes de farsa.

E incluso se dejarán los escrípulos, si las circunstancias lo exigen, aunque Franco no dé un paso para el engaño que prepara, o al que se le invita. Como ahora las circunstancias no lo exigen, se espera el engaño. Y tal vez tenga tiempo de prepararlo, por dormir los que pueden desalojarle. ¡ Tal vez, en la agonía, resucite. Ni se explica que los que pueden desalojarle no se apresuren, ni se explica que él, teniendo a mano salida, no la precipite. Sin duda la agonía está más cerca del desenlace de lo que se sospecha, y el mismo duda ya de que diera resultado la tentativa de resucitar. Me cuesta mucho trabajo ser optimista, pero todo me invita al optimismo. No por lo que puede venir. Por lo que se va. Porque si Franco no se sintiera perdido, irremisiblemente perdido, habría sacrificado ya los ministros falangistas, habría abierto las cárceles — ¡ no para todos, ya lo he dicho: nadie se lo exigirá! —, y habría convocado elecciones. Todo el mundo está dispuesto a proclamar que su régimen, en cuanto haya eso, es un régimen democrático. Siempre ha sido eso, es un régimen democrático. Ahora ha llegado a ser poca cosa la democracia. Importa haber llegado a ser menos que poca cosa. No importa dónde. Con las apariencias basta. Se añan, sin escándalo, dictadura y democracia. ¿ Por qué Franco no se lanza a la salida que tiene ahí? Mal, mal, muy mal de andar para no hacerse dueño de situación tan fácil. Se ha hecho ya dueño muchas veces de situaciones parecidas. Y no tan fáciles. No por hábil — ¡ pobrecillo si hubiera de fiar en su habilidad! —, sino porque estaban ahí, y no tenía más que tender la mano para hacerse dueño de ellas. Pocas veces estaban ahí tan a la mano como la de ahora. ¿ Qué le sucede? ¿ Tan en riesgo está, que ni remedio tan a su alcance le basta? ¿ Tan próximo ve el fin de su agonía, que ni le quedan ánimos para mirar en torno? ¿ Y es que los que pueden desalojarle van a esperar a que en uno de sus sobresaltos de moribundo vea que se ha espantado en vano, que desde todas partes se le tienden hilos para que los coja y se salve, que desde todas partes se le indica el engaño con que puede engañar?

por Alejandro Sux

pretada que encierran una placa y cuanto sugiere una reproducción.

¿ Quién hubiese podido imaginar jamás los progresos realizados por la fotografía desde la invención del daguerrotipo? ¡ Niepoce, su verdadero inventor aunque la gloria se haya detenido sobre el nombre de Daguerre, no podía suponer que su descubrimiento llegaría a ocupar sitio tan preponderante en la vida de la humanidad al cabo de poco más de un siglo. ¿ En qué aspecto de la existencia actual la fotografía no interviene directa o indirectamente? Las ciencias la emplean, la política se sirve de ella, en la guerra representa papel importantísimo, la policía cuenta con ella como de un auxiliar pre-

(Pasa a la tercera página).

La lucha por el poder político destruyó la finalidad original del movimiento obrero internacional, preparando así el camino para el desarrollo de la reacción y de un nuevo absolutismo que hoy amenaza todos los países. Rodolfo Rocker

ANTOLOGIA

EL INTERES

Decimos que una cosa nos interesa cuando nos importa en el momento en que la consideramos; el alimento interesa al hombre hambriento, porque le importa poseerlo; una flor rara interesa al botánico, porque le importa conocerla, etc. El término « interés » expresa, pues, una relación adecuada, una relación de conveniencia recíproca entre el sujeto y el objeto. Un objeto en sí mismo, no es nunca interesante; es siempre de la disposición psíquica del sujeto que lo considera, de la que saca su interés; el objeto no interesa, en efecto, más que si el sujeto está dispuesto a ser interesado por este objeto, y por otra parte, el sujeto no siente interés en presencia de un objeto más que cuando éste le importa. De esta dualidad de factores, que implica el fenómeno del interés, se deduce que este término se aplica tanto al objeto que interesa como al estado psíquico suscitado en el sujeto por el objeto que importa. Se dice, en efecto, indiferentemente: « La botánica tiene un gran interés para Pablo », o « Pablo siente mucho interés por la botánica ». Este último interés es el interés psicológico, y su objetivo merece el nombre de interés-objeto.

Pero el uso admite diversas aplicaciones de la palabra « interés ». Una aplicación objetiva: se hace con frecuencia de él una cualidad abstracta, un atributo de las cosas que interesan. Ejemplo: « La botánica está llena de interés ». Esto es lo que pudiera llamarse el interés atribuido. Y dos aplicaciones subjetivas: Unas veces se califica de interés a la causa subjetiva de éste, a saber: la necesidad (necesidad que puede, por otra parte, existir, no estando presente el objeto propio para satisfacerla; ejemplo: « Pablo no encuentra con qué satisfacer su interés ». Otras veces se extiende la palabra « interés » al efecto subjetivo, a la atención, a la actividad. Ejemplos: « Esta flor absorbe el interés (la atención) de Pablo »; « la botánica es su único interés (ocupación) ». Estos son modos especiales de considerar el interés psicológico.

En fin, se emplea también la palabra « interés » en un sentido utilitario de provecho, de ganancia, cuando se dice por ejemplo: « Está en el interés de Pablo estudiar la botánica ». Ese es el sentido práctico, vital, del término « interés ». Puede hablarse en ese caso de interés biológico.

E. Claparede

Alfere Calle

ANIMANDO LA "UNIDAD" Y OTROS FIGURONES

LOS camaradas — ¿ de qué? — vuelven encantados con el disco de la unidad. Y nos lo endosan en todas las puertas y a todas horas. Incansables. Como en los tiempos de la UNE — no hay necesidad de señalar ejemplos ajenos —, en los del primer gobierno periférico o en estos más recientes del Consejo resistente ilustrado con jaenas guerrilleras...

Pero su nueva aparición unionista tiene más graciosas imágenes. Picadas éstas de manera arbitraria en tal o cual discurso político y adornadas con unas breves notas de especialísima factura. De donde resulta que, lo que alijo Pulanito o Mengañito equipara exactamente a lo que la maga o maja, la jefa sublime, propuso, propone y seguirá proponiendo...

Singulares maquiavelos progresivos que son los chinos...

LA LINEA PATRIOTICA Y DEMOCRATICA

Se prestan las cosas para tales exhibiciones. Por la sesión breve de la Diputación Permanente el discurso del señor A. o la declaración del partido B. En todo y por todo euforia unitaria.

Y el puró de los más que unidos, unidos, no podía desaprovechar la ocasión, aun a sabiendas que les resultaría fallida. Pues, una más, ¿ qué importa? ...

Habrán mostrado su afán patriótico y republicano, su cariño hacia las masas, sus ansias de alcanzar el compromiso de un verdadero programa democrático...

Y los lechuguinos quedarán convencidos de la excelente línea, aunque demasiado trajinada, que la L. o sea.

EL BOTICARIO EN EL COBO

PARA cazar otros incautos se está divulgando una nueva nota mejicana en que aparece como pontífice unitario el boticario D. Pepe Giral, completamente catequizado por los hijos de Stalin.

Se explican estas piruetas. El pobre ex-presidente está muy conternado en su retiro del país azteca. Después de ser le distinguido con el título de primer resistente y pudo hacer un poco el napoleónico dictando decretos y órdenes de operaciones, no se resigna a vivir arriñonado.

Los chinos, conociendo sus amarguras, lo pasean y lo colocan siempre en lugar elevado.

¿ Qué le importa al buen D. Pepe el resto? ...

NO es sólo Giral quien padece esa especie de monomanía representativa. Hay otros señores que por el buen deseo de pintarla en comisiones y lucirse de vez en cuando en cualquier tribuna barata, se emocionan imitando las piruetas estalinianas.

Sin esos instrumentos manejados por los Mije y los Comorera, hace ya tiempo que la emigración — los auténticos antifascistas — hubiera podido entenderse para llevar a cabo un trabajo positivo.

Y bien míopes son los refugiados del estado llano que no percaban el tremendo mal que a la inteligencia antifascista están causando esos copleros impetentes de la " concordia " que no hacen sino sembrar por doquier la discordia.

DEL CLIMA REGIONAL Y NACIONAL

AUN se nota otro fenómeno curioso en la ofensiva unitaria. Fijémonos por ejemplo en la plan de trabajo bolchevique con relación a determinadas formaciones regionales.

Sus voceros nacionalistas se han aplicado hasta ahora al combate emprendido contra las fuerzas que pueden disputarles la clientela. Pero el órgano central pasa la esponja y adula no sólo a los partidos sino también a los dirigentes catalogados por sus colegas como servidores de imperalismo yanqui.

La hipocresía es una de las condiciones que distingue al krenlinitismo.

ENTRE DOS AGUAS

QUEREMOS creer que los elementos opositos al stalinismo en las regiones hispanas están preservados del contagio. Mas, cierto rumorillo no parece asegurarlo.

Por ejemplo: se dice que un notable dirigente — que hace tiempo publicó una declaración de ruptura con los stalinistas de su tierra — se ha entrevistado amigablemente en últimos días con el cabo Mije.

Y, además, sobre el mismo señor insistía que si no tiene buenas relaciones personales con los barba chinos de la región tampoco da de cultivarlas indirectamente a medio de un reoadero sindical.

De tal clase de juegos — cuando no son nuevos — ocasión tendrán de dar explicaciones.

DURAND, géant-GO!

Imprimerie S. P. I., 4, rue